
  
 

 
 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ÉCOLE LA DAUVERSIÈRE 2020-2021 
2e séance 

 
 

Lieu : Rencontre virtuelle sur Teams 
Heure : 18h30 
Date : Mercredi 28 octobre 2020 
 
Membres présents :  

PHILIPPE LABROSSE, DIRECTEUR  

AHMED OUARRAK, PARENT, DÉLÉGUÉ ET PRÉSIDENT DU CÉ  

EL MCHAADAR BAHRIA, PARENT ET VICE-PRÉSIDENTE DU CÉ  

ABDERRAHIM BOUROUISSSE, ENSEIGNANT 

MARIE-CLAUDE LESSARD, ENSEIGNANTE  

JULIE TREMBLAY, ENSEIGNANTE 

CATHERINE BLANCHETTE, DIRECTRICE YMCA 

Membres absents : 

MARIE-DANIELLE SIGOUIN, ENSEIGNANTE  

HAMID ACHCHAG, PARENT, DÉLÉGUÉ SUBSTITUT 

RANI NTIDENDEREZA, PARENT ET MEMBRE DE L’OPP  

 
PROCÈS-VERBAL 

 

Horaire Points  
18h30 1. Accueil, vérification du quorum et ouverture de la réunion 

18h32 2. Adoption de l’ordre du jour; 
Adopté 



  
 

18h35 3. Approbation du procès-verbal et suivi de la 1re réunion du mercredi 30 septembre 2020 
Révisé par M.Ouarrak et M.Labrosse est adopté 

18h40 4. 

Mot du président 
À l’occasion de la journée mondiale des enseignants du 5 oct. 2020, M.Ouarrak tient 
à souligner le travail exceptionnel des enseignants et l’équipe-école qu’ils 
accomplissent au sein du réseau public d’éducation, une telle journée est essentielle 
afin de valoriser le rôle des enseignants. Ce sont eux qui chaque jour de l’année 
scolaire portent sur leurs épaules la persévérance et la réussite de nos élèves. 
De sa part comme président et délégué, profite de l’occasion à les remercier pour 
leur implication auprès de nos enfants! 



  
 

18h45 5. 

 
Mot de la direction et informations générales sur l’école 
5.1 Suivi COVID (don $$$) 
Pas de nouveau cas déclaré, un groupe est revenu de sa quarantaine en date du 28-10-2020.  

La député Mme Christine St-Pierre a fait un don de 10 000$ pour faire l’achat de matériel. Quand un 
groupe migre vers le virtuel, l’école doit prêter entre 5 et 7 portables dans un groupe. L’école va acheter 
14 portables avec ce montant d’argent.  

Mme Catherine Blanchette demande si nous avons des douches à l’école et si les élèves peuvent s’en 
servir. M. Labrosse confirme que les vestiaires ne sont pas fermés. Toutefois, les sèche-mains électriques 
ne sont pas recommandés. Il vérifiera pour l’usage des douches. 
5.2 Retour sur les portes ouvertes du 22 octobre (photos et vidéos) 
 
Sur le site web, section-école, se trouve le diaporama qui a été présenté. Des vidéos ont été montées par 
une enseignante de l’école. Il y a eu également des captures d’images avec drone. On a fait parler des 
enseignants, l’orthopédagogue, l’orthophoniste, etc.   

5.3 Rencontre de parents 26 novembre 
 
5.3 Nouvelles annonces ministérielles quant à l’évaluation et aux bulletins 
 
Suite aux nouvelles annonces ministérielles, il n’y aura que 2 bulletins. La première communication écrite 
sera diffusée à la mi-novembre. Toutes les compétences doivent être évaluées à toutes les étapes. Nous 
travaillons sur une application de Teams qui permettrait aux enseignants de prendre des rendez-vous 
avec les parents. Des plages de rendez-vous entre 5 et 7 minutes. Donc, la réunion de parents est 
maintenue, elle se déroulera dans la semaine du 26 novembre et les informations aux parents pour les 
inscriptions seront disponibles prochainement. M. Ouarrak a demandé si les enseignants étaient contents 
de cette décision du gouvernement. Mme Tremblay, Lessard et M. Bourouisse affirment que cette 
décision est plutôt positive et qu’elle leur permet de souffler un peu en ce début d’année atypique.  
 
5.4 Code de vie (suivi) 
Une ébauche du code de vie en format poster est déjà bien avancée. Ce code de vie repose sur des 
valeurs de respect, de responsabilisation et d’engagement. La description des comportements attendus 
est formulée à la positive. Dans le code vestimentaire, le comité voudrait avoir un peu plus de souplesse 
quant aux pantalons admis. La phrase-clé serait de porter des pantalons d’allure convenable. Les parents 
voudraient que le comité surligne en jaune ce qui a été changé. M. Labrosse affirme que tout serait 
surligné en jaune dans ce cas, car le code de vie a complètement été reformulé. Les enseignants 
discuteront de ce code de vie à la prochaine journée pédagogique.  

5.5 Ateliers d’éducation à la sexualité 
Il y aura de 3 à 4 ateliers par niveau avec des thématiques différentes selon le programme ministériel.  

5.6 Surveillances et entraîneurs 
Les entraîneurs qui avaient été engagés par l’école ont été affectés à la surveillance dans l’école.  
 
5.7 Organisation des dîners et matériel de jeu 
 



  
 

 
 
 
 
 
 
 

19h15 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
6. 

 
 
5.8 Table de concertation jeunesse et communication 
À la table de concertation jeunesse, des éléments ont été soulevés concernant les possibilités pour les 
jeunes en ces temps de COVID. Ils ne peuvent pas aller au restaurant ni aux Galeries de Normandie par 
exemple; ils se font chasser de tous les lieux qu’ils fréquentent à l’habitude. À la cafétéria, 4 téléviseurs 
avec des consoles de jeux vidéo seront installées. Les entraîneurs des équipes viennent nous prêter main-
forte. On a fait des achats et on a embauché le personnel nécessaire afin de multiplier les occasions pour 
les jeunes.  

5.9 Activités parascolaires et brigade sanitaire 
Certains enseignants ont choisi de donner des activités parascolaires en bulle-classe dans un ou plusieurs 
groupes.  
 
Brigades sanitaires : point reporté  
 
5.10 Suivi du projet éducatif 
Lors de la soirée porte-ouverte, les parents avaient des questions par rapport à d’autres programmes, à 
la diversité de l’offre. Par exemple, quelle est la description du programme multisports ? etc.  

Budget – Rapport final 2019-2020 (art. 95 LIP); 
Il apparaît que le budget 2019-2020 soit un exercice très bien réussi, car au final, il y a un déficit de 5 000 
dollars environ. Il y a peu à dire à ce sujet. C’est la cible à atteindre. Il y a des soldes reportés, ce n’est pas 
tellement clair concernant le montant, car il y a encore des travaux qui s’effectuent à l’extérieur. La 
somme de 102 000$ en soutien à l’intégration demeure.  

19h20 7. 

Budget – 2020-2021 (art. 95 LIP) - Situation financière – informations 
 
Nous démarrons donc l’année en bonne situation financière, car il y a des enveloppes qui reviennent.  
M. Labrosse affirme que nous avons aussi un bon soutien du CSSDM. 

 

19h20 8. 

Sorties éducatives (approbation art. 87 LIB) 
8.1 Aucune sortie 
Le culturel va venir à l’école puisque nous ne pouvons pas sortir cette année.  

M.Ouarrak demande s’il y aura un budget pour l’aide aux devoirs en mathématiques et en sciences.  

L’aide au devoir était prévue dans le contexte du parascolaire.  

Nous avons de l’argent, mais le problème, c’est que nous ne pouvons pas éclater les bulles et regrouper 
les enfants afin de faire de la récupération. Il y a des groupes de soutien sur Teams. Mme Cotruta fait du 
soutien aux élèves de façon virtuelle également.  

Mme Lessard affirme que la communication avec les élèves est très bonne et même meilleure que 
jamais. Les élèves ont pris l’habitude d’écrire aux enseignants et le virtuel fait tomber certaines barrières 
et facilite même parfois l’accès aux services.  

 



  
 

 

19h20 9. 
Enseignants   
 
Aucun point abordé. 

19h25 10. 

Délégué au comité central de parents 
 
Formation obligatoire pour les parents du CÉ : le MEES aimerait que tous suivent la formation sur le CÉ. Il 
va envoyer de la documentation pour les membres du CÉ afin qu’ils puissent voir la documentation. Cette 
formation vise à nous mettre au parfum de la nouvelle gouvernance.  

À l’occasion de la semaine pour l’école publique du 4 au 11 octobre 2020, le comité de parent tient à 
souligner l’apport incontestable de l’éducation dans le développement d’une société saine et florissante. 

19h30 11. 

OPP 
 
Aucun point abordé. 
 

19h35 12. 

Représentante de la communauté 
La maison des jeunes a changé son offre de service pour accommoder les jeunes qui sont en virtuel 1 jour 
sur 2. La maison des jeunes accueille les jeunes qui n’ont pas le cadre familial pour maximiser leurs 
apprentissages.  

Jeunes influenceurs 

Le but est de repérer quels jeunes pourraient incarner un influenceur qui serait positif par rapport aux 
mesures sanitaires. Le budget pour ce projet a été alloué.  

Planification stratégique de la table Bordeaux-Cartierville. La planification bat son plein. Mme Blanchette 
aimerait que nous allions répondre aux questions du sondage sur le Forms qu’elle a envoyé afin de les 
aider à élaborer cette planification.  

M.Ouarrak a remercié Mme Blanchette et il a trouvé que la TCJBC (Table de Concertation Jeunesse 
Bordeaux Cartierville) qui regroupe une quarantaine d’organismes communautaires et institutions de 
Bordeaux-Cartierville très important surtout sa mission de contribuer au développement de nos jeunes. 

19h40 13. Parole au public 
19h45 13. Varia 
19h50 14. Levée de l’assemblée Fin de la rencontre à 20:03  

Le prochain CÉ est prévu pour mercredi 2 décembre 2020 à 18h30. 
- Plan de lutte à la violence et à l’intimidation 

 
Philippe Labrosse      Ahmed Ouarrak 
Directeur       Président du CÉ 


